

Mercredi 26 Juillet

1916

Cher Monsieur,

Il y a déjà plusieurs semaines que votre dernière lettre n'est parvenue ; l'examen que j'avais à subir et qui cet année s'est terminé fort tard m'a empêché d'y répondre de suite et je pense que vous m'excuserez.

Comme vous me le souhaitiez j'ai été reçu à mon baccalauriat, j'ai passé l'oral et y a à peine une semaine. Cependant je n'ai pas négligé la propagande de vos idées et de votre brochure et dès maintenant je puis vous assurer que les résultats sont fort beaux.

Malgré tout il me semble qu'en général
il y a eu assez peu de personnes qui
vous ont envoyé leur adhésion en compa-
raison avec celles qui approuvent
entièrement vos idées.

A Riom je crois que c'est du côté de
l'abbé Soubeyrand (et non Soubeprat comme
je vous l'ai fait écrire) qu'il y a eu la
propagande la plus active car il m'a dit
il y a quelques jours que plusieurs de ses collè-
gues - et est professeur à l'Institut Sté Marie -
avaient accueilli avec joie vos brochures et
même vous en avaient demandées pour les
répandre.

J'ai appris avec stupéfaction la saisie
de votre "Appel", c'est ironie, son but
patriotique ne faisant que concourir
au raffermissement national.

Pour moi cette mesure ne fait qu'indiquer
l'insécurité de notre infatigable émigration
à la perspective d'un réveil français.
Si par hasard il vous restait encore
quelques unes de vos brochures vous pouvez
me les envoyer, elles seront utilement
distribuées.

Je vous remercie beaucoup de votre
offre et c'est avec un grand plaisir que
je recevrai la "Coopération des Idées" de 1912.
Vous êtes vraiment trop aimable de
m'offrir aussi quelques unes de vos ouvrages,
je crains d'être importun et de vous
occasionner des frais. Cependant j'ose
vous demander votre "Créateur ou dispariteur",
et encore "Auguste Comte & le Positivisme".
Celui que vous m'avez envoyé est tout le
temps en lecture chez des camarades.

et un autre aidera beaucoup votre pro-
pagande car sa connaissance d'un grand
de nombreux villages & prébase admirable-
ment à votre "Appel aux Civils".

Comme je suis de la classe 18 et
physiquement bien portant et assez fort
j'espère m'engager plus d'efficacité avec
les derniers appelés des réserves, vers la fin
du mois d'août. Pour cela j'ose vous
demander votre avis. Je pense que c'est
ce que j'ai le mieux à faire : je ne
ferai que de peu devancer ma classe et
comme je ne pourrai rien travailler
dici l'incorporation de la classe 18 ça
ne me nuira pas beaucoup.

Vous voudrez bien excuser mon audace
mais comme j'ai beaucoup de sympathie
pour vous votre avis me sera précieux,

votre propagateur dévoué qui vous

remercie d'avance

-Lambert-

Monny S. - D'Arsethat
Lambert